



Homicidios bajan 26% en sexenio; van más de 24 mil detenidos

RESALTA la Presidenta que la estrategia de seguridad ya está dando resultados; señala que se fortalecerá con reformas. **pág. 10**

EN 12 días de junio, 1,233 capturados por delitos de alto impacto, 671 armas y casi 8 t de droga incautadas, detalla Harfuch.

Van 24 mil detenidos por actividades ilícitas

Cae 26% promedio diario de homicidios

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

En lo que va del sexenio, el promedio diario de asesinatos se ha reducido casi 26 por ciento, más de 24 mil personas han sido detenidas y se ha conseguido asegurar casi 180 toneladas de drogas.

Al presentar el informe Cero Impunidad, el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, detalló que, desde el 1 de octubre, se ha detenido a 24 mil 652 personas relacionadas con actividades delictivas, se han asegurado 178.4 toneladas de drogas y 12 mil 736 armas, y se desmantelaron mil 150 laboratorios en 21 estados, en donde más de un millón de sustancias químicas fueron aseguradas.

el dato

GARCÍA HARFUCH precisó que en las carreteras donde se ha reportado incidencias delictivas, como la de Monterrey a Reynosa, ha habido un reforzamiento de la Guardia Nacional.

En el reporte expuso que, del 10 al 22 de junio de este año, van mil 233 detenidos por haber cometido delitos de alto impacto, de los cuales 22 eran objetivos prioritarios; también se aseguraron 671 armas, 48 laboratorios clandestinos fueron destruidos y se aseguró más de un millón 800 mil litros de combustible.

Entre las operaciones más relevantes resaltó la detención de Irwin 'N', jefe operativo y logístico de Jesús Alfredo 'N', alias *Muchomito*, sujeto relacionado con el asesinato de un elemento de la dependencia en diciembre, en Culiacán, Sinaloa. También destacó la captura de Walter 'N', un hombre de origen ecuatoriano buscado por Estados Unidos, acusado de asesinato.

Sobre la operación Frontera Norte, del 5 de febrero al 22 de junio, van tres mil 862 armas aseguradas, además de cuatro mil 619 detenidos.

Destacó que, en Culiacán, Sinaloa, con trabajos de inteligencia militar central, se

OMAR GARCÍA HARFUCH, secretario de Seguridad, resalta incautación de droga y armas, y desmantelamiento de laboratorios; delitos de alto impacto bajan 18.7% respecto a octubre



EL SECRETARIO de Seguridad, Omar García Harfuch, ayer, en conferencia de prensa.

identificó un inmueble utilizado como casa de seguridad para el resguardo de aproximadamente 200 armas de fuego y entre ellas se aseguraron ametralladoras, lanzacohetes y ocho lanzagranadas, además de vehículos blindados.

En seguimiento a esta acción, fueron localizadas dos viviendas conectadas por un túnel subterráneo de ocho metros de profundidad y 400 metros de largo, por lo que las tres viviendas fueron aseguradas.

También en Tijuana, elementos del Gabinete de Seguridad y autoridades locales cumplieron una orden de cateo por delitos contra la salud y localizaron un túnel de aproximadamente 600 metros de longitud que conectaba a México con Estados Unidos, el cual era utilizado para el trasiego de drogas.

En esa misma demarcación, la Secretaría de la Defensa Nacional y la Fiscalía General de la República (FGR) realizaron un cateo durante el que se detuvo a cuatro personas, entre ellas a un sujeto identificado como Edwin, alias *Flaquito*, que estaba vinculado con un grupo criminal señalado como el principal generador de violencia en la región.

Además, el capo estaba dedicado a la

producción de drogas y control de rutas de tráfico hacia Estados Unidos.

El subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, Félix Arturo Medina Padilla, detalló los resultados de la estrategia de atención a las causas y demás acciones en materia de seguridad, entre los cuales destacó mil 790 armas intercambiadas por dinero, de las cuales mil 145 fueron cortas, 447 largas y 198 granadas, además de cartuchos y cargadores.

En cuanto a los indicadores de violencia, se expuso que sólo de octubre del 2024 a mayo del 2025 hubo una disminución de casi 26 por ciento en el promedio diario de homicidios dolosos, lo que representa 22 asesinatos menos cada día.

En Guanajuato disminuyó este delito en 55.6 por ciento, entre febrero y mayo, lo cual se atribuyó a detenciones importantes. En Baja California se tuvo una reducción de 41 por ciento, entre septiembre del 2024 y mayo del 2025.

En el mismo periodo, se registró una disminución de 38 por ciento en homicidios en el Estado de México. A su vez, el promedio diario de delitos de alto impacto registra una reducción de 18.7 por ciento respecto de octubre del 2024.